



Quito 09 de mayo del 2024

INFORME DE LA ACTIVIDAD SALUD PREVENTIVA 2024

“Todos juntos a detener el VIH”

1. DIRECCION DE BIENESTAR POLITECNICO

MISION

Es la Unidad encargada de promover los derechos y el bienestar integral de los miembros de la Comunidad Politécnica, que brinda servicios de cuidado de salud, atención social y servicios de bienestar; incentiva la participación y creación de espacios para la cultura, deportes y recreación; gestiona la asignación de becas y ayudas económica; y, propicia la convivencia en un ambiente adecuado a través de la prestación eficiente de servicios de calidad, dentro de lo que determine el marco jurídico vigente.

2.- ANTECEDENTES

Los profesionales de la Salud de la Dirección de Bienestar Politécnico buscan fortalecer la educación y promoción de hábitos saludables para la prevención de enfermedades de transmisión sexual en la Comunidad Politécnica. Los Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades (Centers for Disease Control and Prevention, CDC) recomiendan que toda persona de 13 a 64 años de edad se someta a una prueba de detección del VIH al menos una vez como parte de la atención de salud de rutina y que las personas expuestas a mayor riesgo de contraer el VIH se hagan la prueba con más frecuencia afín de detectar la enfermedad en etapas iniciales y poder controlarla.

Mediante correo electrónico institucional de fecha 11 de enero de 2024, esta Gestión presentó a la Dirección de Bienestar Politécnico la planificación de la actividad “Todos juntos a detener el VIH” para revisión y aprobación

3.- OBJETIVOS

- Informar sobre el número total de personas que asistieron al evento
- Informar sobre el número total de expositores que participaron en el evento.

- Informar sobre el grado de aceptación y percepción del evento por parte de los participantes.

4.-INTRODUCCION

La medicina preventiva es la especialidad médica orientada a prevenir el desarrollo de la enfermedad, empleando técnicas dirigidas a promover y mantener la salud y el bienestar, evitando el comienzo de la enfermedad, la incapacidad y la muerte prematura.

La medicina preventiva permite recopilar información sobre las características individuales del paciente para personalizar el tratamiento médico, con la medicina preventiva se puede evitar el deterioro paulatino de la salud siendo su objetivo fundamental mantener la calidad de vida. Además, permite recopilar datos relevantes sobre una población los que luego de ser procesados permiten obtener información relevante y de uso estratégico.

En la Región de las Américas, las enfermedades infectocontagiosas y otros problemas relacionados son numerosos y de gran alcance.

La Organización Panamericana de la Salud prioriza la prevención de las enfermedades, la expansión y consolidación de la cobertura de la vacunación, el acceso al tratamiento, el fin de las epidemias de enfermedades transmisibles y, en última instancia, la eliminación de las enfermedades.

Las enfermedades transmisibles afectan desproporcionadamente a las comunidades con recursos limitados y se vinculan con una compleja variedad de determinantes de la salud que se superponen, como la disponibilidad de agua potable y saneamiento básico, las condiciones de la vivienda, los riesgos del cambio climático, las inequidades por razones de género, los factores socioculturales y la pobreza, entre otros.

Las estimaciones indican que un grupo de enfermedades transmisibles, como la infección por el VIH/sida, la tuberculosis, la malaria y las enfermedades infecciosas desatendidas, representaron el 6% de la carga total de años de vida ajustados en función de la discapacidad (AVAD) en todos los grupos etarios y en ambos sexos en la Región de las Américas. Ese mismo grupo de enfermedades provocaron 7% de la mortalidad total. Si se incluye la cirrosis relacionada con las hepatitis virales y el cáncer hepático relacionados con la hepatitis y el cáncer cervicouterino, la carga de enfermedad aumenta al 9% del total de defunciones.

Además de los costos económicos, las enfermedades transmisibles imponen costos sociales intangibles a las personas, las familias y las comunidades. En síntesis, la carga que generan estas enfermedades, con sus costos económicos, sociales y de salud, impide que se alcance la salud plena y destaca la necesidad de redoblar los esfuerzos de eliminación de las enfermedades en la Región.

De los datos estadísticos de atenciones médicas de los usuarios que acuden al centro médico de la Escuela Politécnica Nacional durante el año 2023, se ha podido determinar que las 3 principales causas de morbilidad corresponden a

enfermedades infectocontagiosas por lo cual la actividad de salud preventiva y promoción de la salud fue diseñado para brindar información valiosa que permita crear hábitos de autocuidado, mejorar la calidad de vida y disminuir el riesgo de contagio de enfermedades de transmisión sexual.

5.- ACTIVIDADES REALIZADAS

ANTES DEL EVENTO

- Aprobación de la actividad de salud preventiva por la Dirección de Bienestar Politécnico.
- Socialización de la actividad de salud preventiva con los profesionales de la DBP.
- Se remitió un oficio al personal de salud del Ministerio de Salud Pública para su colaboración y aplicación de las pruebas rápidas de VIH
- Se gestionó el servicio de transporte y alimentación para el personal del MSP.
- Se gestionó con la DIRCOM, el diseño del material de difusión para la actividad
- Se gestionó con la DIRCOM la difusión por email, y redes sociales de la actividad.
- Los profesionales de la Salud de la DBP, elaboraron material didáctico para la capacitación.

DURANTE EL EVENTO

- Los profesionales de la Salud del Centro Médico (Médicos y Enfermeras) impartieron la capacitación sobre salud sexual y VIH.
- El personal de Salud del MSP, aplicaron la prueba de detección del VIH a los miembros de la Comunidad Politécnica.
- Se realizó el registro de firmas y autorización del consentimiento informado.
- Se tomaron fotografías de la actividad.
- Se entregaron preservativos a los estudiantes de la Comunidad Politécnica para motivar su uso y evitar enfermedades de transmisión sexual.

6.- RESULTADOS OBTENIDOS

29 de enero del 2024

Pruebas de sangre 111

Auto testeo 126

30 de enero del 2024

Pruebas de sangre 247

Auto testeo 52

Total, de pruebas aplicadas: 536

7. OBSERVACIONES

- El material bibliográfico elaborado para realización de la actividad reposa en el archivo digital del centro médico de la DBP
- El material publicitario para promocionar la actividad de salud preventiva se encuentra en la sección de anexos.
- El registro de las asistencias de los participantes se anexa al presente informe

8.- RECOMENDACIONES

- Se recomienda aplicar la encuesta de satisfacción a cada participante una vez terminada la actividad

9.- CONCLUSIONES

Por el número de participantes que acudieron a la actividad de salud preventiva, se concluye que la misma tuvo una buena acogida e impacto.

10.- REGISTRO FOTOGRÁFICO



Foto Nro.1 Personal de Salud del Centro Médico DBP



Foto Nro.2. Personal de Salud aplicando pruebas de detección para VIH



Foto Nro.3. Capacitación a los estudiantes sobre VIH/SIDA



Foto Nro.4. Capacitación a los estudiantes sobre VIH/SIDA

11.- ANEXOS

Anexo Nro. 1 Material publicitario para difusión del evento.

https://x.com/EPNEcuador/status/1750568718927573175?t=VyB6ggX1ay7bUJ_e3Fcvlrg&s=08

Anexo Nro. 2 Registro de asistencia al evento

Elaborado por:



Firmado electrónicamente por:
NATHALY CHAVEZ FREIRE

Dra. Nathaly Chávez Freire

MEDICO-DBP